

## Habrá desaceleración en 2011: Gurría (El Financiero 12/01/11)

Habrá desaceleración en 2011: Gurría (El Financiero 12/01/11) Ivette Saldaña Miércoles, 12 de enero de 2011

- Advierte riesgos sistémicos que podrían afectarnos.
- Sugiere mantener la política monetaria por un buen tiempo.
- EU está en un proceso de franca recuperación.

- GURRÍA RECOMIENDA DISCIPLINA FISCAL Por un buen tiempo, México deberá mantener la disciplina fiscal, los ejercicios de desregulación, la política monetaria y las bajas tasas de interés, dadas las condiciones actuales, consideró el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría. Advirtió que en 2011 habrá desaceleración económica y que hay riesgos sistémicos -déficit públicos-, y aun cuando no tenemos que ver con ellos podrían afectarnos. En la presentación de la Guía para mejorar la calidad regulatoria de trámites estatales y municipales e impulsar la competitividad en México dijo que "los empresarios mexicanos y extranjeros están viendo que la recuperación está tomando ciudadanía, sustancia, y es importante porque nuestro principal socio comercial vive un proceso de franca recuperación. "Hemos advertido que la época poscrisis va a ser de cuchillada limpia, porque con la crisis se perdió tanto empleo y bienestar, tanta riqueza y tantas exportaciones que ahora los países van a querer salir a recobrar terreno lo más pronto posible... a costa de los demás." Por ello México debe hacer esfuerzos como implantar una mejora regulatoria, para que en el periodo poscrisis asegure un crecimiento sostenido, sostenible y competitivo. En entrevista al término de la presentación de la guía, Gurría dijo que "en el fondo" nuestro país se beneficia de la recuperación mundial y que enfrentamos la crisis de la mejor manera al no tener problemas en el sector financiero. Además tenemos un déficit presupuestal de menos de 0.5 por ciento, cuando en otros países es de 8, 9, 11 por ciento o más. La deuda pública de otras naciones supera los 30 o 40 puntos porcentuales, mientras que para la economía mexicana "tiene la relación de deuda a PIB más baja" del orbe. Alerta El comercio mundial se recupera poco a poco, y eso reduce las tentaciones de aplicar medidas proteccionistas, pero surgen nuevos riesgos, alertó. "El golpe del año pasado fue fuerte para el mundo entero, incluido México, pero estamos con crecimiento de 5 por ciento en 2010 y vemos que en 2011 será más bajo en el planeta entero, de alrededor de 4 por ciento, lo cual va a hacer el desempeño de México favorable." Sin embargo aseguró que muchos países europeos tienen problema de deuda soberana, lo que afecta a todo el sistema financiero internacional; hay preocupación de los mercados bursátiles, riesgos de proteccionismo vía guerra de divisas, entre otras cuestiones. Acerca de la manipulación de los tipos de cambio afirmó que es una vía legítima que están usando más frecuentemente los países para favorecer a su población, "pero el beneficio dura poco tiempo y se hace a costa de los demás". El peligro es que pueda convertirse en una verdadera guerra y que haya sanciones para quienes manipulan el tipo de cambio o que se presenten medidas espejo, es decir que "si tú manipulas el tipo de cambio, yo también". Sobre los problemas por la inseguridad comentó que "el gobierno está haciendo una labor ejemplar, admirable y admirada por el mundo entero, y tendrá que seguirlo haciendo". En materia económica hay estabilidad y mejoran las cifras de crecimiento, porque en un principio se creyó que alcanzaríamos un 3 o 3.5 por ciento en 2011, y ahora se habla de alrededor de 4 por ciento.